



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#)

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

La revisión de la Directiva sobre el desplazamiento de trabajadores: ¿cómo ir más lejos?

Autor : Sébastien Richard



A pesar de la adopción en mayo de 2014 de una directiva de aplicación para luchar más eficazmente contra el fraude, los trabajadores desplazados se han convertido en el símbolo de una Europa sinónimo de dumping social. En marzo de 2016, la Comisión Europea presentó una propuesta de revisión específica de la Directiva de 1996. Las próximas semanas serán decisivas- votación en el Parlamento Europeo, el 16 de octubre (Comisión) y el 26 (plenaria), Consejo de Empleo del 23 de octubre. En los últimos meses, la

Comisión ha presentado una serie de iniciativas destinadas a consolidar los derechos de los trabajadores desplazados y a prevenir el uso indebido del sistema, ya sea la situación de los transportistas por carretera, la coordinación de los regímenes de seguridad social o la creación de una agencia de trabajo móvil.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Editorial **Fundación** : Retos/Europa **Comisión** : IVA - Mercados públicos - Aprendizaje - Mar - Fiscalidad **Parlamento** : Fiscalía Europea - Cibercriminalidad - Transporte marítimo - Medio ambiente - Dumping - UE-UK **Consejo** : E-gobierno - Agricultura/Pesca **Zona euro** : Eurogrupo **Diplomacia** : India **Austria** : Sondeos **España** : Manifiesto - Discurso/rey - Parlamento **Hungría** : ONG **Irlanda** : UK-Escocia **Países Bajos** : Dimisión **Reino Unido** : UE-UK - Derecho **Eslovaquia** : Presupuesto **Ucrania** : Donbass **Consejo de Europa** : Dimisión **Eurostat** : Balance/Pagos **Estudios/Informes** : Empleo **Cultura** : Libro/Francfurt - Exposición/Viena - Exposición/Milan - Exposición/Amsterdam - Exposición/Londres - Jazz/Estocolmo - Festival/Berlín - Museo/París - Exposición/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Ineludible Europa



Jean-Dominique Giuliani señala que ninguna cuestión política en el continente puede ignorar ahora la dimensión europea... [Leer más](#)

Fundación :

Conferencia: "Europa: ¿Cómo recuperarse ante los nuevos retos?"



El 16 de octubre, Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación, dará una conferencia sobre los nuevos retos que afronta Europa en la Cámara de Comercio e Industria de Nantes-St-Nazaire... [Leer más](#)

Comisión :

Reforma en profundidad del sistema de IVA de la Unión



El 4 de octubre la Comisión Europea presentó un programa para poner en marcha la reforma de la normativa comunitaria sobre el IVA, la más importante de los últimos 25 años. Esta iniciativa mejoraría y modernizaría el sistema tanto para las administraciones como para las empresas... [Leer más](#)

Hacer de los mercados públicos una herramienta eficaz al servicio de Europa



El 3 de octubre, la Comisión presentó una iniciativa para facilitar la contratación pública con el fin de estimular las inversiones en la Unión Europea y fortalecer el mercado único... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Estimular el aprendizaje en Europa



El 5 de octubre la Comisión adoptó una iniciativa para desarrollar el aprendizaje en Europa. La estrategia tiene como objetivo establecer un marco europeo para un "aprendizaje de calidad y eficaz" y forma parte de la nueva estrategia para las competencias europeas lanzada en enero de 2016... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Mares limpios y mejor gobierno de los océanos



En la conferencia internacional "Our Ocean, an Ocean for Life", organizada por la Unión Europea los días 5 y 6 de octubre en Malta, se anunciaron 36 medidas para promover mares más sanos, limpios y seguros, con lo que el compromiso de la UE asciende a 550 millones de euros. Se trata de medidas para luchar contra la piratería en África sudoriental y el Océano Índico, para reducir los plásticos que se tiran en el medio ambiente y un programa de vigilancia por satélite para el medio marino... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Fiscalidad: acción contra Amazon y Apple



El 4 de octubre, la Comisión exigió a Amazon el reembolso de 250 millones de euros al Tesoro Público luxemburgués, que supuestamente le concedió "ventajas fiscales ilegales". Asimismo, tiene la intención de llevar a Irlanda ante el Tribunal de Justicia de las Comunidades Europeas por no haber recuperado 13.000 millones de euros de "beneficios fiscales percibidos ilegalmente por Apple", que había solicitado en una decisión de 30 de agosto de 2016... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Parlamento :

Luz verde a la creación de una Fiscalía Europea



El 5 de octubre los eurodiputados dieron luz verde a la creación de una Fiscalía Europea para luchar contra el fraude. El futuro órgano será responsable de investigar a los autores de delitos contra los intereses financieros de la Unión Europea y también podrá iniciar procedimientos... [Leer más](#)

Lucha contra la cibercriminalidad



Los eurodiputados adoptaron el 3 de octubre una resolución en la que piden a la UE que se adopten más medidas para prevenir los ataques contra las infraestructuras críticas y la interferencia en los procesos democráticos, así como para luchar contra las redes de agresores sexuales. Los eurodiputados subrayan que la UE y sus instituciones "son muy vulnerables a los ataques sofisticados" de organizaciones criminales u organizaciones financiadas por los Estados... [Leer más](#)

Reglas y normas de seguridad para los barcos de pasajeros



Los eurodiputados adoptaron el 4 de octubre nuevas normas para reforzar las normas de seguridad aplicables a los buques de pasajeros. Los datos de los pasajeros de los buques que operen desde o hacia puertos europeos se transmitirán digitalmente a las autoridades nacionales para facilitar las operaciones de socorro en caso de emergencia... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

COP 23: revisar los objetivos al alza



En vista de la COP 23, que se celebrará en Bonn el próximo mes de noviembre, los eurodiputados adoptaron el 4 de octubre una resolución con recomendaciones a las instituciones de la UE y a los Estados miembros. Hacen un llamamiento a la Unión Europea, en particular, para que presente una estrategia "cero emisiones" para 2050... [Leer más](#)

Lucha contra el dumping



El 3 de octubre, eurodiputados y ministros alcanzaron un acuerdo para proteger los puestos de trabajo y la industria de la UE de las prácticas desleales de terceros países. La legislación europea será la primera del mundo en tener en cuenta las normas internacionales sobre medio ambiente y trabajo. La Comisión acogió con satisfacción este acuerdo... [Leer más](#)

Ausencia de "avances suficientes" en las negociaciones con el Reino Unido



El Presidente de la Comisión, Jean-Claude Juncker, y el Jefe de Negociación de la UE, Michel Barnier, dijeron el 3 de octubre que los avances en las negociaciones del Brexit eran "insuficientes" para iniciar la segunda fase de las negociaciones sobre la futura asociación entre la Unión Europea y el Reino Unido. Los eurodiputados votaron el mismo día a favor de una resolución en este sentido... [Leer más](#)

Consejo :

Declaración sobre la administración en línea



El 6 de octubre, los Ministros europeos responsables de temas digitales de los Estados miembros de la UE, así como los de los países de la Asociación Europea de Libre Comercio (Liechtenstein, Noruega, Islandia y Suiza), firmaron la Declaración de Tallin sobre administración electrónica. El objetivo es desarrollar la administración electrónica durante los próximos cinco años y fomentar la innovación, tanto a nivel nacional como europeo... [Leer más](#)

Conclusiones de la reunión de ministros de Agricultura y Pesca



El 9 de octubre, los 28 ministros de Agricultura y Pesca alcanzaron un acuerdo sobre las posibilidades de pesca de determinadas poblaciones de peces en el Mar Báltico para 2018... [Leer más](#)

Zona euro :

Conclusiones del Eurogrupo



Los ministros de Finanzas de la zona del euro acordaron reforzar el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE) y su papel en la gestión de crisis. El MEDE podría convertirse en un mecanismo de apoyo al Fondo Único de Resolución (FUR). Jeroen Dijsselbloem, que abandonará la presidencia del Eurogrupo en enero, también elogió los buenos resultados económicos de Portugal y rindió homenaje a Wolfgang Schäuble, que se retira como presidente del Bundestag... [Leer más](#)

Diplomacia :

UE-India el progreso de la hoja de ruta

En la decimocuarta Cumbre UE-India celebrada en Nueva Delhi el 6 de octubre, los Presidentes de la Comisión y del Consejo Europeo y el Primer Ministro indio reiteraron la importancia estratégica de la



asociación UE-India y acogieron con satisfacción los progresos realizados. Adoptaron una declaración y contribuciones conjuntas sobre la lucha contra el terrorismo, la energía limpia y el cambio climático, así como sobre la urbanización inteligente y sostenible... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Austria :

Últimas encuestas en vísperas de las elecciones legislativas del 15 de octubre



La campaña para las elecciones legislativas que se celebrarán el 15 de octubre, está salpicada de incidentes, tras las revelaciones que afectan al Partido Socialdemócrata (SPÖ) en el poder, al que se acusa de una operación oculta de calumnias contra el favorito de las encuestas, Sebastian Kurz (ÖVP)... [Leer más](#)

España :

Manifiesto a favor del respeto de la Constitución española



El 29 de septiembre, profesores de derecho constitucional español publicaron un manifiesto de respeto a la Constitución española. Tras redactar y firmar un manifiesto de apoyo al Estatuto de Autonomía para Cataluña en 2005, denunciaron la ilegalidad del referéndum del 1 de octubre tanto por su forma de tramitación como por su contenido... [Leer más](#)

[más](#)

Discurso del rey de España Felipe VI



El 3 de octubre, el rey de España, Felipe VI, pronunció un discurso conciso y firme en la televisión, denunciando al Gobierno de la Generalitat de Cataluña, que ha venido "incumpliendo de manera sistemática la ley" al organizar un referéndum de independencia. Esto pueden poner en riesgo la estabilidad económica y social de Cataluña y España". Es una "situación de extrema gravedad" según el rey... [Leer más](#)

Debate en el Parlamento europeo sobre Cataluña



Durante un debate de urgencia ante los eurodiputados el 4 de octubre, el primer vicepresidente de la Comisión, Frans Timmermans, afirmó que "ya es hora de mantener un diálogo" sobre "el respeto a la Constitución española" para resolver la crisis política en Cataluña. Los presidentes de los grupos parlamentarios han recordado que el uso de la violencia es intolerable, al tiempo que han insistido en las consecuencias de la independencia de Cataluña de España en cuanto a su pertenencia a la UE... [Leer más](#)

Hungría :

Procedimiento de infracción contra Hungría respecto a su ley de las ONG



El 4 de octubre, la Comisión Europea envió a Hungría un dictamen motivado - segunda fase del procedimiento de infracción- sobre su legislación relativa a las ONG que reciben capital extranjero. Hungría tiene un mes para revisar esta ley, que discrimina y restringe desproporcionadamente el capital extranjero que se da a las ONG, y viola el derecho a la libertad de asociación y el derecho a la privacidad y a la protección de datos personales... [Leer más](#)

Irlanda :

Irlanda quiere una zona de libre comercio



El Primer Ministro irlandés, Leo Varadkar, declaró el 4 de octubre que deseaba mantener una zona de libre comercio entre el Reino Unido e Irlanda después del Brexit y que su Gobierno tenía "alternativas" si las negociaciones entre el Reino Unido y la Unión Europea no conducían a tal resultado. El día 5 se reunió con la primera ministra escocesa Nicola Sturgeon... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Países Bajos :

Dimisión de la ministra de defensa



La ministra de Defensa holandesa, Jeanine Hennis-Plasschaert, dimitió el 3 de octubre tras la publicación de un informe sobre la muerte accidental de dos soldados en Malí en julio de 2016. En el informe se informa de que el Ministerio de Defensa ha subestimado la importancia de la seguridad de las municiones y de unas buenas instalaciones médicas. El Jefe del Estado Mayor de la Defensa, el General Tom Middendorp, también ha dimitido... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Reino Unido :

Theresa May evoca la posibilidad de un fracaso de las negociaciones



La Primera Ministra británica, Theresa May, dijo el 4 de octubre al partido conservador en Manchester que el Reino Unido quería que las negociaciones tuvieran "éxito", pero que era "responsabilidad del gobierno" prepararse para cualquier eventualidad... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El Tribunal Supremo presidido por una mujer



Desde el 2 de octubre y por primera vez, una mujer, Brenda Hale, preside el Tribunal Supremo, la más alta institución judicial del Reino Unido, y el 5 de octubre pidió al Parlamento inglés aclaraciones sobre las interacciones jurídicas con el Tribunal de Justicia de la Unión Europea... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eslovaquia :

Proyecto de presupuesto 2018



El 4 de octubre el Gobierno eslovaco presentó su proyecto de presupuesto para 2018. El gasto público aumentará en unos 300 millones de euros respecto al año anterior. Se espera que el déficit disminuya del 1,29% al 0,83% y que el crecimiento económico sea del 4,2%, frente al 3,3% en 2017... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ucrania :

Ley que prolonga el estatuto especial del Dombass



El 6 de octubre el Parlamento ucraniano aprobó una ley por la que se prorrogaba el estatuto especial del Donbass, conforme a lo dispuesto en la Ley de 16 de septiembre de 2014. La aprobación de esta ley confirma el compromiso de Ucrania con una solución pacífica del conflicto, en el marco de los acuerdos de Minsk... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

Dimisión del Presidente de la Asamblea Parlamentaria



Pedro Agramunt, Presidente de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa, anunció el 6 de octubre que renunciaba a su cargo por "motivos personales", cuestionado después de versele visto en marzo de 2017 con Bachar Al-Assad durante un viaje organizado por Rusia y por sus vínculos con Azerbaiyán. La Asamblea Parlamentaria había adoptado en junio un procedimiento de destitución... [Leer más](#)

Eurostat :

Superávit de 41.900 millones € en la balanza por cuenta corriente



Eurostat publicó el 4 de octubre la balanza por cuenta corriente de la UE para el segundo trimestre de 2017. Tiene un superávit de 41.900 millones de euros. La balanza de servicios arroja un superávit de 39.500 millones de euros... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

El empleo mantiene su progresión

El empleo creció un 1,5% en la Unión Europea y un 1,6% en la zona euro en el segundo trimestre de 2017, frente al mismo periodo de 2016, según el último informe trimestral sobre la evolución del empleo



y la situación social en Europa. La UE tiene 3,5 millones de personas más empleadas, de las cuales 2,4 millones en la zona euro... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Cultura :

Feria del libro de Frankfurt



Del 11 al 15 de octubre se celebra la 69ª edición de la feria del libro más grande del mundo, la Frankfurt Book Fair. Este año, el invitado de honor es Francia. Emmanuel Macron y Angela Merkel estarán presentes en la inauguración el 10 de octubre. Se espera la asistencia de más de 7.000 expositores y 250.000 visitantes de unos 100 países... [Leer más](#)

Exposición Rafael en Viena



Hasta el 7 de enero de 2018, el Museo Albertina de Viena dedica una gran exposición a Rafael, el gran pintor renacentista. 150 obras -desde bocetos hasta pinturas, pasando por estudios de detalle y de composición- se presentan a través de préstamos de museos como la Galería Uffizi, el Louvre, los Museos Vaticanos y la Colección Real de la Reina Isabel II... [Leer más](#)

Exposición el Caravaggio en Milan



Hasta el 28 de enero de 2018, el Palacio Reale de Milán acogerá una exposición de Caravaggio. Es una exposición particular con 20 obras maestras que también permite descubrir su recorrido creativo... [Leer más](#)

"Los holandeses en París" se exponen en Amsterdam



Del 13 de octubre de 2017 al 7 de enero de 2018, la exposición "Los holandeses en París 1789-1914" en el Museo Van Gogh de Amsterdam ofrece una visión diferente sobre la capital francesa. Las obras de George Hendrik Breitner, Kees van Dongen, Piet Mondriaan y Vincent van Gogh revelan su visión de la Ciudad de la Luz... [Leer más](#)

Dali y Duchamp en la Royal Academy de Londres



Del 7 de octubre de 2017 al 3 de enero de 2018, la Royal Academy London presenta una exposición que repasa los vínculos entre Marcel Duchamp y Salvador Dalí. Destaca su química a través de casi 80 pinturas, esculturas, pero también fotografías, dibujos, películas y material de archivo... [Leer más](#)

Festival de jazz de Estocolmo



La capital sueca acoge su propio festival de jazz hasta el 15 de octubre. Las festividades, que tienen lugar en la isla de Skeppsholmen, reúnen a artistas de todo el mundo... [Leer más](#)

Festival of Lights en Berlín



Hasta el 15 de octubre, el "Festival of Lights" de Berlín iluminará más de 50 lugares y espacios, entre ellos la Puerta de Brandenburgo o la Catedral de Berlín... [Leer más](#)

Apertura del museo Saint Laurent



El Museo Yves Saint Laurent abrió sus puertas en París el 3 de octubre. Presenta un recorrido retrospectivo de la obra de Yves Saint Laurent en el histórico sitio de la antigua casa de moda... [Leer más](#)

Gauguin el alquimista en el Grand Palais



Del 11 de octubre de 2017 al 22 de enero de 2018, el Grand Palais de París acogerá la exposición "Gauguin el alquimista", una oportunidad única de descubrir unas 200 obras del maestro postimpresionista, entre pinturas, cerámicas, tallas de madera, artes gráficas y decorativas...
[Leer más](#)

Agenda :



9 de octubre
Luxemburgo
Consejo "Agricultura y pesca" Reunión del Eurogrupo



10 de octubre
Luxemburgo
Consejo "Economía y Finanzas"



12 y 13 de octubre
Luxemburgo
Consejo "Justicia y asuntos de interior"



13 de octubre
Luxemburgo
Consejo "Medio Ambiente"



15 de octubre
Austria
Elecciones legislativas



16 de octubre
Luxemburgo
Consejo "Asuntos exteriores"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;
Vincent Le Méau, Aurélien Pastouret, Félicia Schröder,
Romain Vadans, Jean-Baptiste Welschinger
Redactor jefe : Charles de Marcilly
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La

Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)